



Nombre del Alumno: Yadira Antonio Ordoñez

Nombre de la actividad: Análisis de temas

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Interculturalidad y salud I

Nombre del profesor: Dra. Trejo Muñoz Itzel Citlalhi

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 1° **Grupo:** "A"

Fecha de entrega: 16 de septiembre del 2022.

Interculturalidad y salud I

La interculturalidad es la interacción entre culturas de una forma respetuosa donde se entiende que ningún grupo cultural está por encima de otro, depende de varios factores como: distintas vistas de culturas, obstáculos comunicativos, carencias políticas, economía, jerarquías sociales entre otras. Busca la interacción entre dos o más culturas de modo horizontal y sinérgico.

Sus principios son:

1. Respetuo mutuo
2. Comprensión mutua
3. Diálogo horizontal
4. Sinergia

La interculturalidad en el ámbito de salud implica; la socialización del conocimiento, el uso activo de los servicios de salud, participación activa en la causa y soluciones de problemas de salud. Algunos problemas de la interculturalidad relacionados en su ausencia genera errores en la relación personal de salud, abordarla y comprender sensibiliza al personal y usuario. Es importante el modo de convivencia en el que las personas, grupos e instituciones con características diversas se relacionen de manera abierta y respetuosa. Se debe aplicar los principios básicos:

- Reconocimiento de la diversidad cultural
- Relaciones equitativas
- Enriquecimiento mutuo
- Respetar las diferencias

En las relaciones desiguales en las sociedades, producen una sobrevaloración en los grupos humanos mejores posicionados, se imponen encima de otros y avasallando las percepciones en grupos menores. Es necesario promover la participación en los diferentes ámbitos sociales de la salud, considerando no sólo las relaciones sino los recursos y aspectos terapéuticos en la sociedad; el enfoque Intercultural se ha incorporado en las capacitaciones del personal de salud para mejorar la relación médico- paciente, esto ayuda a contribuir y modificar la percepción y hábitos negativos de los prestadores de servicios a la población. Para ello es necesario implementar los enfoques bioéticos como: principio de autonomía, justicia, principio de beneficencia y no maleficencia. Es necesario combinar estos principios para aprender a convivir, ponernos en el lado de otra persona, observar su forma de visión, sentimientos y llevar acabo una armonización. Pero todo eso va a depender de cada persona, ya que cada uno de ellos posee la capacidad de realizar elecciones ya sea buena o mala. Pero el objetivo de la interculturalidad es hacer conciencia y demostrar que cualquier persona o grupo está por encima o es mejor que nadie, ya sea por sus avances teóricos o científicos de cada sociedad. Ya que todos a pesar de ser diferentes somos una sola sociedad y podríamos mejorar la forma de convivencia entre nosotros mismos sin importar el género, étnia, cultura, lenguaje u otros factores que nos diferencian. Y al aceptarnos unos a otros se ampliaría las capacidades, valores y cosmovisiones; y permitir obtener sabiduría pasadas para mejorar e impulsar el desarrollo como individuos, comunidades y países, pudiendo coexistir de manera pacífica a nivel mundial.